

Yulia Deyneka: Kurzbiographie

Yulia Deyneka wurde 1982 in Russland geboren. Sie studierte am Tchaikovsky-Konservatorium in Moskau, bevor sie 2001 nach Deutschland zog, wo sie Abschlüsse an der Musikhochschule Rostock und der Universität der Künste Berlin erwarb. Seit 2005 ist sie Erste Solo-Bratschistin der Staatskapelle Berlin. Als Solistin ist sie mit Dirigenten wie Andris Nelsons, François-Xavier Roth und Daniel Barenboim in den renommiertesten Konzertsälen der Welt aufgetreten. Als leidenschaftliche Verfechterin zeitgenössischer Musik hat sie Werke von Peter Eötvös, Matthias Pintscher, Olga Neuwirth, Jörg Widmann und anderen Komponisten uraufgeführt und ist Mitglied des Boulez Ensembles seit dessen Gründung. Yulia Deyneka ist Gründungsmitglied des Streichquartetts der Staatskapelle Berlin. Sie ist Professorin für Bratsche an der Barenboim-Said Akademie in Berlin. Ihre Aufnahmen sind auf Labels wie Pentatone, Naxos, Linn und DG zu hören.

Stand März 2025

Yulia Deyneka: Short Biography

Yulia Deyneka was born in Russia in 1982. She studied at the Tchaikovsky Conservatory in Moscow, moving to Germany in 2001 and subsequently graduating from the Rostock Music Academy and the Berlin University of the Arts. Since 2005, she has been the first principal violist of the Staatskapelle Berlin. As a soloist, she has worked with conductors such as Andris Nelsons, François-Xavier Roth and Daniel Barenboim, appearing at some of the world's most prestigious concert halls. A dedicated performer of contemporary music, she has premiered works by Peter Eötvös, Matthias Pintscher, Olga Neuwirth und Jörg Widmann, among others, and has been a member of the Boulez Ensemble since its inception. Yulia Deyneka is a founding member of the Staatskapelle Berlin String Quartet. She serves as professor of viola at the Barenboim-Said Academy in Berlin. She has recorded for such labels as Pentatone, Naxos, Linn and DG.

Current as of March 2025